



**DIARI DE SESSIONS DE LA
COMISSIÓ NO PERMANENT SOBRE
IRREGULARITATS EN CONTRACTES AMB
L'EMPRESA SOLUCIONES DE GESTIÓN Y APOYO A
EMPRESAS, SL, PER PART DEL GOVERN DE LES
ILLES BALEARS DES DE L'ANY 2020 FINS A LA DATA
DEL PARLAMENT DE LES ILLES BALEARS**

DLPM 381-2000

Fq.Con.núm. 33/27

XI legislatura

Any 2024

Núm. 25

**Presidència
de la Sra. María José Verdú i Torres**

Sessió celebrada dia 3 de juny de 2024

Lloc de celebració: Seu del Parlament

SUMARI

Debat i votació de l'escrit RGE núm. 7496/24, presentat conjuntament pels Grups Parlamentaris Popular i VOX, mitjançant el qual sol·liciten una modificació del Pla de treball de la Comissió d'investigació. 406

LA SRA. PRESIDENTA:

Bon dia, senyores i senyors diputats. Començarem la sessió i, en primer lloc, els demanaria si es produeixen substitucions.

EL SR. FERNÁNDEZ I LOMBARDO:

Sí, Sra. Presidenta, Ares Fernández substitueix Marc Pons.

EL SR. SAGRERAS I BALLESTER:

Bon dia, presidenta, Sebastià Sagreras substitueix Jacobo Varela. Gràcies.

LA SRA. CARDONA I RIBAS:

Bon dia, presidenta, Lourdes Cardona substitueix Salomé Cabrera.

Debat i votació de l'escrit RGE núm. 7496/24, presentat conjuntament pels Grups Parlamentaris Popular i VOX, mitjançant el qual sol·liciten una modificació del Pla de treball de la Comissió d'investigació.

LA SRA. PRESIDENTA:

Passam a l'únic punt de l'ordre del dia, que consisteix en el debat i votació de la modificació del pla de treball, document RGE núm. 7496/24, presentat pels grups parlamentaris Popular i VOX. Per a la defensa de la modificació del pla de treball, té la paraula el Grup Parlamentari Popular, el Sr. Mateo, per un temps de cinc minuts.

EL SR. MATEO I HERNÁNDEZ:

Muchas gracias, presidenta. Simplemente, una vez se ha visto que es del todo imposible contactar..., ya hemos intentado en muy diversas ocasiones contactar con estos comparecientes y, a la vista de que no van a acudir, y creo que al final, en última instancia, también nos encontramos con comparecientes, en el caso del Sr. Koldo García, que están siendo investigados y que presumiblemente tampoco iban a contestar a ninguna de nuestras preguntas, pues, creemos más que adecuado ya renunciar a su presencia en esta comisión, y continuar, pues ya, con este último día de comparecencias y luego, ya posteriormente, con las conclusiones.

Muchísimas gracias, Sra. Presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA:

Gracias, Sr. Mateo. Igualment per a la defensa de la modificació del pla de treball té la paraula pel Grup Parlamentari VOX la Sra. de las Heras, per un temps de cinc minuts.

LA SRA. DE LAS HERAS I FERNÁNDEZ:

Muchas gracias, Sra. Presidente. Bueno, el Grupo Parlamentario VOX considera que, dados las seis intentos infructuosos de localizar tanto al Sr. Koldo como al Sr. Hidalgo, a pesar de que considerábamos la declaración del Sr.

Hidalgo totalmente imprescindible, hemos podido comprobar cómo en otras instancias se ha acogido a su derecho a no declarar.

Por lo tanto, ante la dificultad de localizarlo y..., si se hubiera podido localizar dentro un mes, de dos o de tres, que nos viniera aquí a decir que no quiere declarar, consideramos que se puede renunciar a su declaración sin que ello altere el resultado de esta comisión y, por lo tanto, pues, por nuestra parte interesamos que se pueda concluir, dada su no comparecencia, sin estas comparecencias, la presente comisión.

LA SRA. PRESIDENTA:

Gracias, Sra. de las Heras. Per a fixació de posicions pel Grup Parlamentari Socialista, té la paraula el Sr. Negueruela, per un temps de cinc minuts.

EL SR. NEGUERUELA I VÁZQUEZ:

Gracias, presidenta. Nos llama poderosamente la atención que en una comisión para averiguar qué ha sucedido se prescindiera del Sr. García. yo..., presumir que no va a declarar es una presunción, no es una realidad. Por tanto, una persona que tendría que venir para aclarar precisamente una gran parte de los hechos, el Partido Popular y VOX deciden que no venga, probablemente la persona más importante.

Han preferido que vengan muchísimas personas que no salen ni tan aludidas, ni constan en ningún tipo de investigación y, en cambio, una persona que sí consta en todas las investigaciones, el Partido Popular y VOX no quieren que venga para poder hacer unas conclusiones el viernes y que salgan publicadas en la jornada de reflexión.

Por tanto, una prueba más del interés electoral de esta comisión y no, por supuesto, del interés de averiguar nada porque, que conste que creo que se le ha intentado localizar en tres sitios, uno, en la calle Ferraz, con lo cual... no tiene nada que ver con las direcciones del Sr. García.

Dos cosas: puntualizar que el teléfono del Sr. García lo tienen, a mí me gustaría saber si alguien ha intentado localizar o llamar, poner un mensaje, un SMS, un whatsapp, cualquier tipo de mensaje al Sr. Koldo García, porque consta en los teléfonos facilitados a esta información. Si nadie ha querido llamar díganlo, que no han querido llamarlo, que es tan sencillo como coger el teléfono y probarlo.

Yo les animo ahora a que lo llamen, tienen el teléfono aquí. ¿Por qué no lo llaman? ¿Por qué no lo intentan? ¿Por qué no lo prueban? Porque no les interesa que venga, porque si les consta el teléfono, llámenlo, tienen seis teléfonos o cinco teléfonos del Sr. García.

Segundo, ¿por qué todos los que tienen, además, presencia en el Senado -Partido Popular y VOX- no le han preguntado a sus compañeros cómo lo hicieron para localizarlo, porque lo localizaron sin ningún problema. Es más, creo que compareció y les dijo que era muy sencillo de localizar. Parece que aquí no han sido capaces de localizarlo o no han tenido interés en localizarlo, a ninguna de las dos personas, porque la otra

persona citada tiene la sede en Baleares, la empresa, o sea me imagino que no sería tan difícil de localizar si tiene aquí la sede social.

Por tanto, creo que simplemente no quieren que venga el Sr. García, no han querido ni han mostrado el interés para que lo pueda hacer, y de las direcciones, una claramente era falsa, en la que han intentado localizarlo, y las otras dos, Alicante y Navarra, pues no son... o parece que es donde en el Senado lo localizaron.

Por tanto, creo que el Partido Popular y VOX lo que no querían es que compareciese porque teléfonos tienen y han intentado que no venga para cerrar las conclusiones, si no sería tan sencillo como dejar la comisión abierta, porque hay plazo, intentar localizarlo de verdad, trabajar para localizarlo y las conclusiones no se presentarían este viernes, que es el último día de campaña electoral, pero, oye, a lo mejor demostrarían que tienen un interés en algo y no solo en calumniar y hacer bulos. Cuando uno tiene solo interés en calumniar y hacer bulos, pues pasan estas cosas, denigran esta comisión; que el principal compareciente no venga es denigrar a esta comisión, es denigrar el interés de buscar la verdad, es denigrar a todos los que hemos participado aquí, es denigrar a todas las personas que han tenido que comparecer de forma obligada para intentar fijar o decir o explicar lo que ha sucedido, pero en la persona que se pone más el foco sobre ella, el Partido Popular y VOX, prescinden de ella. ¿Qué interés tiene el Partido Popular en encubrir al Sr. Koldo García? ¿Qué interés real tiene el Partido Popular en encubrir al Sr. Koldo García? ¿Qué es que podría decir aquí directamente con quien habló del Gobierno de Prohens para caducar el expediente y por eso no viene? ¿Por qué a lo mejor respondería con quién habló para caducar el expediente, como consta en los más de 200 folios de la UCO y en el auto de la Audiencia Nacional? ¿Eso es a lo que tiene miedo el Partido Popular, a que el Sr. García diga la verdad aquí y deje claro que consiguió su objetivo, que era que se caducase un expediente con la Administración de Prohens, que es lo que dice el auto de la..., es lo que dice el juez de la Audiencia Nacional en su auto de febrero de 2024? ¿Este es el miedo del Partido Popular, que en campaña electoral el Sr. García les dijese la verdad?

Porque llama poderosamente la atención que prescendan de la persona que tenía que comparecer. Esto convierte a esta comisión realmente en una comisión *fake*, como dijo el Sr. Castells. Con las conclusiones preredactadas, como dijo el Sr. Castells.

Y comparto, porque nosotros está claro que hoy no nos podemos marchar de esta comisión, pero hoy sería para levantarse e irse de esta comisión. Porque han denigrado ustedes lo que es una comisión de investigación, porque no quieren que conteste lo que sabe o no quieren darle la oportunidad de contestar simplemente.

Pero hoy esta comisión finaliza de la peor manera posible, ocultando una vez más por el Partido Popular, y nosotros no nos podemos levantar, pero si no hoy era para marcharse, porque precisamente han tapado, han protegido al Sr. García de que no comparezca en Baleares. El Partido Popular y VOX son los que protegen y tapan y ocultan al Sr. García en Baleares.

LA SRA. PRESIDENTA:

Gracias, Sr. Negueruela. Pel Grup Parlamentari MÉS per Mallorca té la paraula el Sr. Apesteguia.

EL SR. APESTEGUIA I RIPOLL:

Sí, moltes gràcies, Sra. Presidenta. La comissió Koldo, sense Koldo. Realment som capaços d'innovar i de reinventar-nos d'una forma completament inexplicable.

Mirin, senyors del PP, senyors de VOX, en aquest cas Sra. de las Heras i Sr. Mateo, no hi ha cap justificació, cap justificació, que aquesta comissió hagi d'acabar i aprovar les seves conclusions aquesta setmana, no hi ha cap raó objectiva que indiqui que això ha de ser així. Per tant, no hi ha cap raó que justifiqui que haguem de córrer a desconvocar una de les persones que estaven convocades a aquesta comissió, però és que, a més, un dels principals protagonistes de la investigació que motiva aquesta comissió. És que és la persona clau que justifica l'existència d'aquesta comissió, i vostès no volen que comparegui. Però no volen que comparegui que només vostès han dit, ho hem intentat. Ho han intentat de tots els canals? A jo m'agradaria que es digués.

MÉS per Mallorca en el seu pla de treball, les persones que no formen part de la Mesa no ho poden veure perquè són dades protegides, però MÉS per Mallorca en el seu pla de treball va aportar el telèfon de Koldo García. Se l'ha telefonat?

A més, des de MÉS per Mallorca, ja en el moment que es varen aprovar els plans de treball, vàrem dir que s'havien de preveure sistemes per si de cas no aconseguíem localitzar una de les persones convocades i que hi havia sistemes prevists. S'han estudiat, com, per exemple, la publicació a un butlletí oficial? No. S'ha demanat formalment i per escrit a les altres cambres quin ha estat el sistema que han fet per localitzar i citar el Sr. Koldo García? No, no s'ha fet.

Per tant, no em diguin que s'ha intentat localitzar. Ho han intentat, o sigui, d'aquella manera, com qui intenta trobar una tia a Petra, però vostès no s'hi han escarrassat com si fos una cosa vertaderament important i que fos imprescindible per a l'esdevenir d'aquesta comissió. Perquè vostès diuen: creiem que no declararà. Home, ho ha dit el Sr. Negueruela, que vostès creguin que no declararà és una suposició, que jo puc respectar. També podria jo tenir aquesta suposició, però no deixa de ser una suposició, perquè així haguéssim pogut, de fet, llevar la meitat de les compareixences que hem tengut a aquesta comissió d'investigació.

Per tant, no només no votarem a favor sinó que votarem en contra d'aquesta proposta de modificació del pla de treball, sinó que demanam que es retiri i que es repensi, perquè no hi ha cap justificació que motivi haver de prendre aquesta decisió de forma precipitada. A no ser, a no ser, que siguin incapaços d'amagar que volen aprovar les conclusions abans de diumenge que ve, perquè casualment hi hagi eleccions.

Sincerament, crec que ens fariem un flac favor a nosaltres mateixos, al Parlament i al conjunt de la ciutadania.

LA SRA. PRESIDENTA:

Gràcies, Sr. Apesteguia. Voleu fer ús de la paraula per contradiccions els grups proposants? Sr. Mateo?

EL SR. MATEO I HERNÁNDEZ:

Sí, Sra. Presidenta. Bueno, para empezar, después del sermón de las once y cuarto del Sr. Negueruela, pues, lógicamente algo hay que intervenir, porque, desde luego, para empezar falta a la verdad. Ha dicho que hemos intentado que no venga. Esta acusación es muy grave "hemos intentado que no venga". Usted miente.

Entonces, nos hemos puesto en contacto con el Senado, y el Senado nos ha redirigido al Instituto Nacional de Estadística, que el Senado es el que logró que el Sr. Koldo García asistiera a su comisión. Hasta seis veces se ha intentado contactar con el Sr. García, y a la vista de, tras el sexto intento, y teniendo en cuenta que en la comparecencia que ya realizó el Sr. García se había limitado a decir que no iba a contestar a nada porque está, y es lógico, además, por consejo de su abogado, es más que normal. Luego, creo que es normal que no lo haga siguiendo su consejo, que no se preste a declarar ante una comisión de investigación, pues decidimos retirar a Koldo García como compareciente.

Además, por otra parte, volvemos a repetir, no les gusta, no les gusta ni los que comparecen, ni los que no comparecen, ni quien debería haber comparecido, ni quien hubiera podido llegar a comparecer. Bueno, pues, al final, es una comisión de investigación que, al final, se decide por las mayorías que presentamos y de acuerdo con los planes de trabajo.

Y, por cierto, en cuanto al tema de los bulos, yo le diría, Sr. Negueruela, ya lo sabemos, se ha confesado como un gran "bulócrata", efectivamente, es así, es usted un auténtico "bulócrata", no deja de decir estas cosas cuando en realidad aquí se trata de investigar hechos y no deja de poner en boca de los demás cosas que no le corresponden a usted, en absoluto.

Y, luego, de nuevo, o sea, también me parece muy llamativo no dejar de citar a la única persona que no ha trabajado en esta comisión de investigación, que es al Sr. Castells. Decidió no trabajar, decidió no formar parte de esta comisión de investigación, y lo trae usted a colación para decir: nada, al final pues tendrá razón que era *fake* o deja de ser *fake*. No, perdón, aquí lo que hizo es una falta de respeto a los ciudadanos y una falta de respeto a esta cámara, esto para empezar. Que yo no sé por qué lo cita tan a favor, porque, vamos, si no a los hechos me remito. Porque todos, incluido usted, todos los que estamos aquí hemos dedicado muchísimas horas de nuestro tiempo, muchísimo trabajo para sacar adelante esta comisión.

Y si usted dice que con esta situación y con estos cambios se denigra la comisión, está usted también faltando al respeto a los ciudadanos. Esto lo tengo clarísimo desde el primer momento.

Luego, pues, para terminar, han sido 24, si no pues pueden ser 25 comparecientes los que han acudido aquí para nosotros,

y creemos que dentro del plan de trabajo todos importantes para extraer una serie de conclusiones, insisto, que nos pueden ayudar de cara a saber qué es lo que ocurrió durante ese tiempo con este contrato y con ese expediente.

Luego ya, pues para terminar, Sr. Negueruela, se ha dado golpes en el pecho, se ha flagelado, ha hablado de denigración, ha hablado de falta de respeto, ha hablado de que es inconcebible que el Sr. Koldo García no comparezca, y ustedes, Sr. Negueruela, en su plan de trabajo no tenían incluido al Sr. Koldo García. Con esto termino.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA:

Gracias, Sr. Mateo. Sra. de las Heras, ¿quiere hacer uso de la palabra?

LA SRA. DE LAS HERAS I FERNÁNDEZ:

Sí, muchas gracias, Sra. Presidente. Pues un poco en la misma línea que el portavoz del Partido Socialista. Se ha comentado que hay una presunción de que no va a declarar, sin embargo, no es una presunción, es un hecho, el Sr. Koldo ya ha dicho en la comisión del Senado que se acoge a su derecho a no declarar. ¿Qué va venir aquí y va a declarar porque nosotros somos más guapos o más bonitos o nos lo merecemos? Se acoge a su derecho a no declarar, sabemos que se va a acoger a su derecho a no declarar, porque ha dicho que ha sido una recomendación de su abogado.

Y cuando habla de que... el no localizarlo, no querer localizarlo es denigrar a esta cámara y a esta comisión, lo que es denigrar es afirmar que esta cámara no ha intentado por todos los medios localizar al Sr. García, porque yo no dudo que la labor de los servicios de esta cámara ha sido impecable intentando localizar al Sr. García.

Y lo que es un bulo o es *fake* es su versión, porque a todas luces ha quedado acreditado, sobre todo a raíz de la última comparecencia que vivimos, que es del Sr. Marcote, que es quien guardaba el almacén, que su única versión, que las mascarillas eran un stock de seguridad, es *fake*, es un bulo. Tanto que le gusta decir la palabra bulo, que la habrá dicho aquí unas cien veces.

Y, bueno, Sr. Apesteguia, lo de la publicación en el boletín oficial, debo decirle que, bueno, sí, a los efectos que se tenga por notificado muy bien, pero en la práctica no iba a tener esa notificación, se publica, se da por notificado, ¿va a comparecer? En la práctica no, una cosa es que se dé por notificado y otra que esa notificación vaya a producir los efectos que queremos, que es que al final venga.

Con lo cual yo creo que en la práctica, primero, era ilocalizable porque ya se ha intentado seis veces, se ha practicado incluso a través del Instituto Nacional de Estadística, a través de la solicitud del Senado; y, segundo, porque en la práctica no iba a contestar, ya dijo que su abogado le dijo que se acogiera a su derecho a no declarar. Con lo cual... lo más sencillo para poder finalizar esta comisión, sin que la

ausència del Sr. García altere el resultat de la misma, consideramos que es, por tanto, desistir de la misma, dada su infructuosa agenda en la práctica.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA:

Gracias, Sra. de las Heras. Acabat el debat passam a la votació.

(Remor de veus)

El resultat de la votació són 8 vots a favor, 7 vots en contra.

Per tant, en conseqüència, queda... s'acorda la modificació del pla de treball, document RGE núm. 7496/24, presentat pels Grups Parlamentaris Popular i VOX.

I sense haver-hi més assumptes a tractar, s'aixeca la sessió.



DIARI DE SESSIONS

DEL

PARLAMENT

DE LES

ILLES BALEARS
